



Monitoreo y Análisis 04/junio/2023

SECRETARIO

(B246) Llama secretario Víctor Villalobos a trabajar por una agricultura sostenible.- El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, señaló que México ya avanza hacia una agricultura sustentable, con buenas prácticas agrícolas y de cuidado de los suelos, lo que permite la captura de carbono y la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero a la atmósfera.

<https://www.tierrafuerte.mx/llama-secretario-victor-villalobos-a-trabajar-por-una-agricultura-sostenible/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/llama-secretario-victor-villalobos-a-trabajar-por-una-agricultura-sostenible/>

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/el-90-de-los-capitalinos-separa-la-basura-en-organica-e-inorganica-10164000.html>

<https://nationworldnews.com/claudia-sheinbaum-highlights-mexicos-example-of-reducing-environmental-impacts-for-welfare-and-economic-growth/>

<https://www.vozdelsociedad.com/single-post/v%C3%ADctor-villalobos-llama-a-trabajar-por-una-agricultura-sostenible>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Los beneficiarios del programa #FertilizantesParaElBienestar en Nayarit cultivan un estado más próspero y con el poder de la agricultura están transformando vidas.

#HéroesDeLaAlimentación

● Ver el vídeo completo: <https://youtube.com/watch?v=jSceSjiY8nk>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1665180318830325760

Agricultura

@Agricultura_mex

¡Conoce más sobre las Escuelas de Campo y los talleres que se imparten sobre prácticas agroecológicas para preservar la tierra y trabajar de manera sostenible!

#HéroesDeLaAlimentación

● Ver el vídeo completo: <https://youtube.com/watch?v=AlbXmC3oDaY>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1665159682829484032

Agricultura

@Agricultura_mex

Emilio Colmenares, ha sabido aprovechar al máximo el conocimiento de la región para cultivar de manera orgánica y respetuosa sin comprometer la calidad de sus productos.





¡Emilio es uno de nuestros #HéroesDeLaAlimentación

● Ver el vídeo completo:

<https://youtube.com/watch?v=WkLYBNmhwc8>

SECRETARÍA

(B247) Capacita Agricultura a productores en la elaboración de suplementos multinutricionales de bajo costo para ganado en zonas áridas.- Con el objetivo de evitar la pérdida de peso o disminución de la producción del ganado durante periodos de sequía, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** capacitó a productores en la elaboración de bloques multinutricionales en regiones donde la dieta se basa en el agostadero, ya que en esta época la proteína y la energía son deficientes debido a la baja digestibilidad del forraje disponible.

<https://www.tierrafuerte.mx/capacita-agricultura-a-productores-en-la-elaboracion-de-suplementos-multinutricionales-de-bajo-costo-para-ganado-en-zonas-aridas/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/capacita-agricultura-a-productores-en-la-elaboracion-de-suplementos-multinutricionales-de-bajo-costo-para-ganado-en-zonas-aridas/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/06/03/sader-capacita-en-elaboracion-de-alimento-de-ganado-en-zonas-aridas/>

<https://titulares.mx/capacita-agricultura-a-productores-en-la-elaboracion-de-suplementos-multinutricionales-de-bajo-costo-para-ganado-en-zonas-aridas/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/capacita-agricultura-a-productores-en-la-elaboracion-de-suplementos-multinutricionales-de-bajo-costo-para-ganado-en-zonas-aridas/>

<https://adnportal.mx/capacitan-a-productores-en-la-elaboracion-de-suplementos-multinutricionales-de-bajo-costo-para-ganado-en-zonas-aridas/>

(B245) Afinan Agricultura e industria cárnica programa piloto de alto desempeño.- Con el propósito de impulsar la competitividad, alcance y disponibilidad de productos de origen animal sanos y seguros en los mercados nacional e internacional, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la industria afinan los últimos detalles del programa piloto de Establecimientos Tipo Inspección Federal (TIF) de Alto Desempeño (ECAD), que integra a cinco plantas de este tipo, para que sean modelo para otras.

<https://www.tierrafuerte.mx/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://www.buoperiodistico.com.mx/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://www.universiweb.com.mx/?p=18363>

(B244) Arranca Fertilizantes para el Bienestar en Durango.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** puso en marcha el programa prioritario Fertilizantes para el Bienestar en Durango, que beneficiará a más de 36 mil productoras y productores de 37 municipios de la entidad.

<https://24horaspuebla.com/2023/06/03/sader-entrega-fertilizantes-en-durango/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/arranca-fertilizantes-para-el-bienestar-en-durango/>

(B243) Sienta bases el gobierno para la transformación del sector lechero; un reto, avanzar en la normatividad.- El subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura**, Víctor





Suárez Carrera, inauguró el Foro Internacional Importancia Nutricional de la Leche y sus Derivados en la Salud Humana, en el marco del Día Mundial de la Leche.

<https://www.nuevomexicoplural.com/sienta-bases-el-gobierno-para-la-transformacion-del-sector-lechero-un-retro-avanzar-en-la-normatividad/>

(B242) Impulsa Agricultura producción de mezcal en 13 entidades del país.- A través de Nuestra Riqueza: El Maguey Mezcal, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** reconoce la labor de quienes se encuentran dedicados a la producción de esa bebida y en sus tres categorías: mezcal (industrial), mezcal artesanal y mezcal ancestral.

<https://www.nuevomexicoplural.com/impulsa-agricultura-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>
<https://palabrasclaras.mx/economia/impulsan-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

Exigen agricultores frenar entrada de chile contaminado con picudo.- Agricultores de la región centro sur pidieron a las autoridades fitosanitarias y empresarios frenar la entrada de chile de otros estados, pues se detectaron cargamentos contaminados con picudo que fueron adquiridos para elaborar chile chipotle. Después que se detectara el ingreso de dos camiones más cargados con producto en mal estado, este viernes se llevó a cabo en Delicias una reunión en la que participaron funcionarios de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, Desarrollo Rural de Gobierno del Estado, Comité Estatal de Sanidad Vegetal y juntas locales de sanidad, así como representantes de empresas procesadoras de chile.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/exigen-agricultores-frenar-entrada-de-chile-contaminado-con-picudo-10164798.html>

Chihuahua, estado "rey de la alfalfa" gracias a Delicias y Meoqui.- De acuerdo con datos del **SIAP** de la **Secretaría de Agricultura federal (SADER)** compartidos el 2 de junio, Chihuahua produce 7 millones 780 mil toneladas de alfalfa verde. Esto significa que el estado grande aporta el 22.5% de toda la producción a nivel nacional. Eso quiere decir que casi una cuarta parte de toda la alfalfa producida a nivel nacional proviene de tan solo este estado.

https://www.tiempo.com.mx/noticia/chihuahua_estado_rey_alfalfa_verde_delicias_meoqui_2023/

Busca ex directivo de SEGALMEX llevar nuevo proceso en libertad.- René Gavira Segreste, ex director de la Unidad de Administración y Finanzas de **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**, acusado por la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (Femdo) de dirigir una organización delictiva dedicada a desviar recursos públicos, y en contra de quien se libraron dos órdenes de aprehensión, solicitó a un juzgado que le conceda un amparo para no ser declarado prófugo de la justicia y poder enfrentar sus procesos penales en libertad. **La Jornada, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000752nc.pdf

SEGALMEX, emblema de corrupción.- Ignacio Valle, exdirector **SEGALMEX**, "¡Es un programa muy limpio y necesitamos que no sea manchado por malas interpretaciones!". El mayor símbolo de la corrupción del actual gobierno se llama: **SEGALMEX**. El desfalco multimillonario en "Seguridad





Alimentaria Mexicana", durante la gestión de Ignacio Ovalle, no deja de crecer. De acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación, el desvío supera los \$15 mil millones de pesos.

<https://www.meganoticias.mx/zacatecas/noticia/segalmex-emblema-de-corrupcion/421812>

Ordenan a SEGALMEX establecer precios de garantía a maíz y trigo.- La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural de la Cámara de Diputados avaló un punto de acuerdo para pedir a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural establezca, a través de **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**, precios de garantía de al menos 7 mil pesos por tonelada para maíz y de 8 mil pesos para tonelada de trigo panificable y cristalino.

<https://www.jornadabc.mx/general/mexico/economia/ordenan-a-segalmex-establecer-precios-de-garantia-a-maiz-y-trigo/>

Productores agrícolas de 22 estados se unen para defender precio justo de granos.- Organizaciones campesinas y de productores de 22 entidades buscarán ser atendidas por el presidente Andrés Manuel López Obrador en "La Mañanera" del próximo martes, para pedirle una solución al tema de los bajos precios de maíz y sorgo que afrontan productores del norte del país. Esta situación podría reflejarse en Guanajuato cuando venga la cosecha del ciclo Primavera-Verano si no se soluciona desde ahora. "Tenemos a los compañeros de Sinaloa que están navegando, les está comprando Segalmex un millón de toneladas de los seis que se comprometió esta dependencia y las instalaciones donde debía hacerse el acopio no estaban dando servicios, los camiones permanecían desde hace días parados en las orillas de las carreteras cerca de las bodegas que **SEGALMEX** señaló, no hay servicio".

<https://www.noticiasvespertinas.com/local/productores-agricolas-de-22-estados-se-unen-para-defender-precio-justo-de-granos-10166280.html>

La trampa que viene.- México empezará a vivir, a partir de este fin de semana, un espejo de su pasado político, su triste realidad y un futuro que no dista mucho de ser parecido a lo que siempre hemos vivido. Muy lejos quedó aquel estribillo "No mentir, no robar, no traicionar". Como si fuera una burla, los 3 dogmas de la fe AMLIANA han quedado rotos. La traición se ve a la luz de la militarización que ya está en marcha. El robo está a la vista, con el descomunal caso **SEGALMEX**, que nos hacen recordar los peores momentos del PRI de Salinas de Gortari. La mentira, se ve en las obras emblemáticas y en la desgracia en la pandemia.

<https://laredsocial-noticias.com/wp/tras-bambalinas-la-trampa-que-viene/>

¿Diario con La Mont? / SCJN / Federico La Mont.- "En Morena no son capaces de resolver nada. No resuelven la seguridad, los pobres y tampoco los 100 nombramientos. "Aquí en el Senado ya sabemos qué quiere López Obrador, lo vino a decir aquí Adán Augusto López, que el Inai no debe existir, porque gracias al Inai nos enteramos de la corrupción que hay en **SEGALMEX**, ustedes son una vergüenza, señores de Morena. **Unomásuno, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000399nc.pdf





AGRICULTURA

Experta: escalará diferencio de EU con México por maíz transgénico.- La solicitud de consultas de solución de controversias que hizo Estados Unidos a México bajo el acuerdo comercial que mantienen los dos países con Canadá (T-MEC) acerca la disputa a un panel, anticipó Ana de Ita, directora del Centro de Estudios para el Cambio en el Campo Mexicano (CECCAM). Comentó que si en un principio se pensaba que habría un arreglo, dado que México no pidió una compensación por el panel que ganó en materia de reglas de origen de la industria automotriz (<https://shorturl.at/oENT5>), con la solicitud hecha por la Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos (USTR), el panorama es diferente.

La Jornada, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000736nc.pdf

Se defenderá posición de México en consultas sobre maíz bioécnológico.- El Gobierno de México recibió el día de ayer una solicitud por parte de la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) para iniciar consultas al amparo del capítulo 31 (solución de controversias) del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), referentes al Decreto del 13 febrero de 2023, en el que se establecen diversas acciones en materia de glifosato y maíz genéticamente modificado.

Unomásuno, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000392nc.pdf

Transporte, tecnología y electricidad, las preocupaciones del CCE.- Sobre los conflictos que enfrentan los empresarios del sector agrícola, por las nuevas normas para prohibir el glifosato y el maíz transgénico, Cervantes aseguró que el Consejo Nacional Agropecuario ha estado defendiendo los intereses del sector. **Revista Proceso, 42**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000416nc.pdf

UVM crea clúster para la enseñanza e investigación en Biotecnología.- El proyecto contempla el uso de herramientas de biotecnología, química molecular e ingeniería genética para el desarrollo y prueba de nuevos fármacos, detección de enfermedades, certificación de alimentos y tratamiento de agua, entre otros procesos Antimio Cruz La Universidad del Valle de México (UVM) anunció el pasado viernes la puesta en marcha de cuatro nuevos programas de licenciatura que conformarán su nuevo Clúster de Biotecnología. **La Crónica, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000423nc.pdf

Votar acto de plena libertad.- Con la mano en la cintura, el señor Presidente destruyó et 1MSS. ei Seguro Popular, el Plan Nacional de Vacunación, el Infonavit, la Profeco, la Conago, las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo, el Fondo de Estabilización, el Fonder, et CIDE, la UDLA, la CNDH, la Conade Prospera. Aserca, Procampo, el ÍNEE, la CRE, el Inai, Banxico. el INE. Financiera Rural, el Coneval, igualmente atacó y ataca sin piedad la división de poderes, a la UNAM, e insulta y amenaza





a diestra y siniestra a todo el que se atreva a decir la verdad de lo que ocurre; además, su actuación a nivel internacional es verdaderamente deplorable. **Excélsior, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023001692nc.pdf

Sacapultas.- Al toro por los cuernos le entrará la secretaria de Economía Raquel Buenrostro ante la solicitud de consultas de EU por el decreto que elimina de manera gradual la importación de maíz transgénico. La funcionaría asegura tener datos duros para demostrar que esta medida no afecta comercialmente a los estadounidenses. **El Herald de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000550nc.pdf

De naturaleza política / Se endurece EU ante el final de la 4T / Enrique Aranda.- Apenas ayer, el anuncio de una nueva disputa comercial en el marco del renovado T-MEC marco el inicio de esta etapa, como lo evidencian especialistas económicos que ven en la acción avalada por la titular de la Oficina del Re presentante Comercial de Estados Unidos. Kathcrine Thai algo más que una acción orientada "sólo a complacer (los) reclamos de legisladores" (republicanos en su mayoría) ante la supuesta pasividad de la administración de Joe Biden frente a la prohibición de México a las exportaciones de maíz transgénico para consumo humano. Una acción como ésta, diría la propia Thai, congruente, en forma por demás reiterada, la Unión Americana "ha expresado su preocupación de que las políticas biotecnológicas de México no se basan en la ciencia y amenazan con interrumpir el importante flujo de exportaciones del producto a nuestro país". **Excélsior, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023001764nc.pdf

Productores ven más viable la siembra de chile árbol que de cebolla.- Productores de la región sur le apuestan a la siembra de chile árbol por sus condiciones favorables para su crecimiento. Por lo que en este año se vio una reducción en la siembra de cebolla, dejando de percibir más de 100 millones de pesos, ya que, en comparación del año pasado, se registraron 550 hectáreas y para este 2023 la cifra disminuyó hasta 350 hectáreas.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/jimenez/productores-ven-mas-viable-la-siembra-de-chile-arbol-que-de-cebolla-10166274.html>

La fiebre del limón en Veracruz.- En Jalcomulco ya no se usa el azadón, hay prisa por desmontar y la gente prefiere usar herbicida. Un campesino apicultor les ha dicho "me están matando mis abejas" y que deberían dejarlas vivir porque ayudan a mejorar la floración de los árboles y también las cosechas. Pero esos árboles son de limón y los mercados nacionales e internacionales están sedientos de ese cítrico. Los precios que se pagan por cada reja de 25 kilos son los que causan esas prisas de limpiar, sembrar y vender. "Está la fiebre del limón", dijo Óscar, un habitante de Jalcomulco. "La semana pasada empezó a 800 pesos en la mañana y luego fue sube y sube, y de las 5 hasta las 10 estuvo a mil pesos".

<http://www.istmopress.com.mx/nacional/la-fiebre-del-limon-en-veracruz/>





Inicia en Tlaxcala la siembra de cebada maltera.- Cebaderos de Tlaxcala iniciaron la siembra de cebada maltera a pesar del temor de una pérdida en su inversión, pues compraron a un alto costo económico la semilla y la advertencia es que Grupo Modelo pagará barata la cosecha.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/inicia-en-tlaxcala-la-siembra-de-cebada-maltera-10163928.html>

Productores ven más viable la siembra de chile árbol que de cebolla.- Productores de la región sur le apuestan a la siembra de chile árbol por sus condiciones favorables para su crecimiento. Por lo que en este año se vio una reducción en la siembra de cebolla, dejando de percibir más de 100 millones de pesos, ya que, en comparación del año pasado, se registraron 550 hectáreas y para este 2023 la cifra disminuyó hasta 350 hectáreas.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/jimenez/productores-ven-mas-viable-la-siembra-de-chile-arbol-que-de-cebolla-10166274.html>

GANADERIA

Prioridad mantener la exportación ganadera.- Una serie de medidas con el propósito de mantener el estatus del ganado de exportación en la zona A1 hacia Estados Unidos de América, desde la Huasteca Potosina, con mayores facilidades para su movilización, anunció el Gobierno del Estado. Destacó un barrido sanitario en alrededor 50 mil cabezas de ganado para prevenir la tuberculosis bovina en los municipios productores, que a la vez permitirá reducir pérdidas y evitar el contagio de personas.

<https://elmananadevalles.com.mx/informaciongeneral/prioridad-mantener-la-exportacion-ganadera-/110293>

Engordadores innovan dietas ante el encarecimiento de forrajes.- Agricultores del Valle del Mezquital, realizan mezcla de forrajes para aumentar el valor nutritivo de el alimento con que engordan ganado vacuno, esto debido al nulo apoyo al campo, la falta de asesoría técnica y el aumento excesivo en el costo de los forrajes. Con anteriores gobiernos había asesoría y capacitación en la engorda de ganado, en la actualidad el gobierno tiene olvidado a los productores del campo, dijeron campesinos de la región del Valle del Mezquital.

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/regional/engordadores-innovan-dietas-ante-el-encarecimiento-de-forrajes-10166545.html>

La nueva capacidad de compra de las familias chihuahuenses, la gran oportunidad de oro para la industria ganadera.- La Convención Nacional Ganadera 2023 que se llevó a cabo esta semana en la Ciudad de Chihuahua estuvo marcada por intervenciones que abordaron la dinámica comercial-ganadera y predominó cuestionamientos a la política gubernamental con respecto a la apertura del mercado de la carne a Brasil, las cuotas de exportación y la sobrevaluación del peso mexicano, que ha implicado pérdidas hasta de un 20 por ciento en los ingresos por exportación.

<https://diario.mx/opinion/la-nueva-capacidad-de-compra-de-las-familias-chihuahuenses-la-gran-oportunidad-de-oro-para-la-industria-ganadera-20230603-2062115.html>





Subirá valor del ganado de Durango; facilita Gobierno de Esteban adquisición de sementales de raza.- Con el apoyo que brinda el Gobierno de Esteban Villegas al campo duranguense, estamos mejorando el hato genético; vamos a tener calidad en las crías y las venderemos a mejor precio, destacó el productor Gabino González Robles al participar en la Subasta Ganadera y la Venta Regional de Sementales que realizó la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (Sagdr), encabezada por Ricardo Navarrete Gómez. Junto a varios duranguenses, Gabino González tuvo la oportunidad de llevar su ganado a esta dinámica de venta, donde su animal fue adquirido por una cantidad de 26 mil 400 pesos, además recibió un subsidio por parte del Gobierno del Estado de 14 mil pesos, para la compra de un semental que va a mejorar la genética de su hato ganadero.

<http://www.municipiosdurango.com/local/subira-valor-del-ganado-de-durango-facilita-gobierno-de-esteban-adquisicion-de-sementales-de-raza/>

APICULTURA

Miel adulterada un peligro para la salud.- Denisse Arismendi es una productora artesanal de miel de abeja, su empresa se llama La Abexicana y está ubicada en la localidad de Tres Marías en Morelos. Se encarga de la cosecha y recolección de este producto proveniente de un sólo tipo de flor o varias, además de contar con un campo propicio para que enjambres lleguen a descansar o de forma definitiva. Arismendi comparte la importancia de mantener este pequeño, pero vital insecto debido a su función como polinizador de plantas muy importantes como el café, el chile, diferentes granos, así como semillas y frutos. **El Universal, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023001227nc.pdf

Instituto de Ecología considera 'tóxico' a Hopelchén por la muerte de miles de abejas.- Por la reciente muerte de miles de abejas, Hopelchén fue etiquetado con clasificación "Riesgo para la salud ambiental, en particular para la salud de los polinizadores de toda la región", lo anterior de acuerdo con el documento "Diagnóstico Ambiental en la zona de apiarios en Hopelchén, Campeche", realizado por el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC), perteneciente a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

<https://www.porestonet/campeche/2023/6/3/instituto-de-ecologia-considera-toxico-hopelchen-por-la-muerte-de-miles-de-abejas-386425.html>

PESCA/ACUACULTURA

Pesca con redes ilegales continua.- La terca y cínica realidad se impone en el Alto Golfo de California, justo cuando un crucero de investigación busca ver o escuchar a los últimos ejemplares de vaquita marina. Pesca con redes prohibidas dentro de la llamada Zona de Tolerancia Cera asimple vista y a plena luz del día, Nada ni nadie la detiene. De un lado el Seahorse, el Caballo de Mar el barco de la organización Sea Shepherd con científicos a bordo y, del otro, el buque de la Marina Armada de México anclado para vigilar el área, donde no deberían ni siquiera transitar embarcaciones (pangas), F,n medio





de los dos acá razados, una bandera roja con una boya que marca la ubicación de una red de enmalle para pez sierra. **Excélsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023001683nc.pdf

Lo más rico de Zacatlán y Huauchinango reunido en un lugar.- Un sabroso, frito y esponjado pedacito de la gastronomía poblana encontró lugar en la cocina de La Chalupería, en la colonia San Rafael, Ciudad de México. Los ingredientes de los Pueblos Mágicos Zacatlán y Huauchinango hacen una fiesta en la cazuela para continuarla en la mesa de los comensales chilangos que se acercan para sentirse de viaje por la sierra. De acuerdo con el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera, la cocina poblana no sólo tiene características particulares por sus ingredientes locales, también por la mezcla con las culturas española, francesa, italiana y árabe. **El Sol de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023001158nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Hubo remesas por más de 60 mil mdd en 12 meses seguidos.- Por primera vez en la historia los ingresos por remesas de México superaron 60 mil millones de dólares en 12 meses consecutivos, al tiempo que marcaron un nuevo récord para los primeros cuatro meses de un año, reveló el Banco de México (BdeM) este jueves. La entrada de divisas por remesas supera las exportaciones agroalimentarias, que de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, en los primeros cuatro meses del año se ubicaron en 17 mil 163 millones de dólares.

<https://jornadaveracruz.com.mx/nacional/hubo-remesas-por-mas-de-60-mil-mdd-en-12-meses-seguidos/>

ABASTO/PRECIOS

El índice de precios de los alimentos de la FAO cae por 11.º mes consecutivo.- El índice de referencia de los precios internacionales de los productos alimenticios descendió en febrero por 11.º mes consecutivo, aunque solo ligeramente, según informó hoy la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El Índice de precios de los alimentos de la FAO registró un promedio de 129,8 puntos en febrero, es decir, descendió ligeramente (un 0,6 %) con respecto a enero, pero se situó un 18,7 % por debajo del máximo que alcanzó en marzo de 2022. El descenso del índice, que muestra la variación mensual de los precios internacionales de los productos alimenticios más comercializados, reflejó caídas de las cotizaciones de los aceites vegetales y los productos lácteos que compensaron con creces un acusado incremento de los precios del azúcar.

<https://www.larevista.com.mx/internacional/el-indice-de-precios-de-los-alimentos-de-la-fao-cae-por-11o-mes-consecutivo-79066>





CONTINGENCIA

Se acerca el día cero en La Paz y Los Cabos por escasez de agua.- Si las cosas siguen como hasta ahora, con el cambio climático y el aumento de la temperatura del planeta, los siguientes lugares del mundo en declararse en día cero respecto del suministro de agua serán La Paz y Los Cabos, advirtió Antonina Ivanova Boncheva, profesora e investigadora del Departamento de Economía de la Universidad Autónoma del estado, e integrante del Panel Intergubernamental de Cambio Climático. **La Jornada, 20**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000741nc.pdf

Afecta invernadero la caída de granizo.- La caída de granizo atípica que se registró la semana pasada ocasionó daños en un invernadero, informó Katia Herrera Quevedo, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro). “El tema del cambio climático lo estamos viviendo; se registró la caída de granizo inusual la semana anterior en Tepalcingo, en donde se recorrió la zona y afortunadamente no hay siniestros, solo se tuvo el caso de un invernadero”, declaró.
<https://www.diariodemorelos.com/noticias/afecta-invernadero-la-ca-da-de-granizo>

COVID 19

Previo a las votaciones, el Covid-19 a la baja.- Previo a la jornada electoral que se llevará a cabo este domingo en la entidad mexiquense, se acumulan 759 mil 644 casos del SARS-CoV-2. De acuerdo con el mapa de datos Covid-19 del gobierno federal, el cual no ha sido actualizado desde el pasado 31 de mayo del presente año, se mantienen 129 mil 658 casos sospechosos. Asimismo, se mantienen 667 casos activos de rnexiquenses que contrajeron el virus en los últimos 14 días. **El Sol de Toluca, 6**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000906nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Van 12 millones a contienda clave.- Una de las entidades más poderosas del País en materia económica y demográfica juega su futuro político con dos candidatas en contienda: Delfina Gómez, de Morena, y Alejandra del Moral, de la coalición Va por Edomex. **Reforma, PP y 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023001506nc.pdf

Sedena incauta 96% menos huachicol.- En la presente administración, del 1 de enero de 2019 al 31 de diciembre de 2022, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aseguraron 114 millones 304 mil 756 litros de combustible. **El Universal, PP y 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023001159nc.pdf

Resultados de hoy en Coahuila y Edomex, claves rumbo a 2024.- Este domingo más de 12.7 millones de mexiquenses podrán acudir a las urnas a elegir a la primera gobernadora en la historia del estado de





México, quien a partir del 16 de septiembre sucederá en el cargo al priísta Alfredo del Mazo Maza. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000685nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO expropia ahora 13 hectáreas de terreno para el Tren Maya.-El presidente López Obrador firmó dos decretos que publica en el Diario Oficial en los que se ordena la expropiación de 13 hectáreas de terreno en Calakmul y Escárcega, en Campeche, para terminar las obras del Tren Maya. Los decretos fueron publicados en la edición vespertina del DOF con fecha 2 de junio y en éstos se destacan las expropiaciones de más de 13 hectáreas y se trata de terrenos del ejido "N.C.P.E. **La Crónica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_04062023/04062023000370nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Elecciones México 2023. Edomex y Coahuila salen a votar para elegir a gobernador.- Este domingo 4 de junio se realizan las elecciones para elegir a la primera gobernadora del Estado de México y un nuevo gobernador en Coahuila, donde además se elegirán 25 diputaciones que conformarán un nuevo Congreso en la entidad. Será la jornada electoral más importante del año y la antesala para la sucesión del presidente Andrés Manuel López Obrador, pero también un día lleno de incertidumbre e histórico para ambos estados. Por ello habrá mucho en juego, en el Estado de México, la abanderada del PRI, PAN y PRD, Alejandra Del Moral, buscará que el partido tricolor mantenga su poder al frente de una de las pocas entidades donde no ha habido alternancia política. .

<https://www.razon.com.mx/estados/elecciones-mexico-2023-edomex-coahuila-salen-votar-elegir-gobernador-530552>

